



夢と希望をとどける安全なまちがもりんぴあに誕生

8月3日(日)、もりんぴあこづの2階・3階を使用して「成田市こどものまち～キッズタウン NARITA2025～」を開催いたしました。

3月から準備をすすめてきたこども実行委員 53人とこの日このまちに転入してきた 335人のこどもたちがこの日限りの特別なまちを楽しみました。

こどものまちは、ドイツのミュンヘン市で40年以上行われている「ミニ・ミュンヘン」をモデルとして、店舗・施設をこどもたちで運営し、そこで働いたり、遊んだり、物を買ったりと実社会を疑似体験できる仮想のまちで、もりんぴあこづでの開催は12回目となりました。

12回の開催で全く同じまちは一度もありません。その年のこども実行委員で、まちに必要な施設・店舗を考えているため、その年により特色が出ます。市役所、ハローワーク、そうじ等まちに必要な不可欠なものは毎年必ず設置されます。一方、食べ物や遊ぶ店舗は、変化していき、今年初めて「フードコート」のブースが設置されました。まちには商店街があり、そこにさまざまな店舗があるとイメージするのは過去のこと。現在は、大型商業施設にたくさんの店舗があり、そこにはフードコートが設置されている。今のこどもたちにはそれが当たり前なのかもしれません。過去のこどものまちで「フードコート」というワードが出てこなかったのが不思議なくらいです。

また、世相を反映しているのも特徴です。以前はこどものまち専用通貨『スター』を銀行が発行(印刷)していましたが、キャッシュレス化がすすみ、市民証の裏に働いて稼いだ金額、店舗等で使用した金額を記載する疑似電子マネーへと変化しました。まさに実社会をもとに『こどものまち』が成り立っています。

また今回、過去にこども実行委員としてこどものまちに参加してくれた方が成人し、こどもたちをサポートする大人実行委員に入ってくれました。自分たちの経験をもとに、よりこどもたちに近い目線でアドバイスをを行い、こどもたちからの信頼を得ていました。これも回数を重ねたからこそその出来事なので、感慨深い思いです。また、中学生ボランティアも部活などのスケジュールの合間を縫って手伝ってくれた他、各企業様のご協力のもと無事に大きな事業を終えることができました。



こどものまちの進め方



① 転入届を提出し、市民証をもらう
リストバンドを付けてもらう



② ハローワークで仕事を紹介してもらう



③ 仕事をする



④ 仕事をした分の給料が電子マネーに
チャージされる



もっとお金をためたい人は②へ



⑤ ゲームや買い物・体験をする！

②～⑤をくりかえす

仕事・ブース紹介



市役所

参加費をもらい、市民証を渡し、市民登録を行います。再入場のためのリストバンドを腕に巻きます。



ハローワーク

仕事を見つけられるように工夫してお仕事カードを掲示して紹介します。回収ボックスに入っている札を戻します。



警察署

館内のパトロールをします。落ちていた忘れ物の管理をします。見つけたい人を探索します。



そうじ

まちの汚れているところをほうきやぞうきんで掃除をします。あふれたゴミ箱の袋を交換します。



仕事・ブース紹介



ゲームセンター
ボウリング

来た人に遊び方を説明します。
点数を計算し、景品をわたします。
倒れたピンをもとに戻します。



ゲームセンター
射的

来た人に遊び方を説明します。
点数を計算し、景品をわたします。
動いた的、輪ゴムをもとに戻します。



巨大迷路

来た人に遊び方を説明し、助けてほしい時に
使う SOS グッズをわたします。助けてほし
い人がいないか見守ります。



ホール

ビンゴ大会、〇×ゲーム、コンサートの運営を
行います。また、ホールへの呼び込みや宣伝を
行います。



フリーマーケット

不用品の販売を行います。
フリーマーケットスペースの管理を行いま
す。





万華鏡

材料や道具を準備します。来た人に作り方を説明します。



スライム

材料や道具を準備します。来た人に作り方を説明します。



フードコート

それぞれをパッケージ、容器に入れて販売します。



フードコート やきそば

1階から売り場まで商品運びます。専用の容器に入れ、割りばしをつけて販売します。



カフェ

来店したお客さんから注文をとります。対象の商品を盛り、席まで運びます。お客さんが帰った席をきれいにします。

- ★大切なお仕事
- ★人を喜ばせるお仕事
- ★体験のお仕事
- ★食べ物のお仕事



フォトギャラリー





開催されるまでの主な活動内容



3/22 第1回実行委員会

自己紹介、こどものまちについての学習、注意事項の説明後、グループワークと任命書の授与が行われた。



4/12 第2回実行委員会

レクを行い、親睦を深めたのち、まちで行いたいことを話し合うグループワークを行った。



4/26 第3回実行委員会

マインドマップの説明後、浸食のマインドマップを作成した。



5/10 第4回実行委員会

コンセプトを決定。実行委員長・副委員長を決める選挙を行った。



5/24 第5回実行委員会

まちに必要なお店・施設を出し合い、14のお店・施設が決定した。



6/14 第6回実行委員会

お店の仕事内容について話し合いを行った。ポスター作りについての説明を聞いた。



6/28 第7回実行委員会

メインポスターを決定。小泉市長から成田市政について、まちをつくることについて講話を聞いた。



7/12 第8回実行委員会

各ブースに必要なものの確認、仕事の確認、部屋のレイアウトの確認を行った。夏休みのシフトを作成した。〇〇



前日準備

それぞれの店舗・ブースにわかれて、夏休みの準備で作成した看板や装飾などを取り付けた。

感想文

今年初めてこども実行委員をやって3月くらいからの準備は大変なこともあったけど、同じ場所で仕事をする友達と準備をすることが楽しかったです。

別の学校で実行委員をやるまで話したことがなかった子たちとも楽しく準備をしたり話したりすることもうれしかったです！

当日は最初はフードコートの食べ物全部売れるか少し心配だったけど買いに来てくれたお客さんがいるとめっちゃうれしかったです！最後らへんではアルバイトに来てくれた子たちに商品を歩いて売ってもらいました。売れた！！という報告を聞いたときはびっくりしてうれしかったです！みんな協力してやったことのもまちは楽しい思い出になりました！！

【小学校6年生 Sさん】

キッズタウンNARITA2025で、ポウリングを担当しました。

ポウリングを担当してみて、ペットボトルの水の量を調整したり、リーダーとしてみんなをまとめたりするのが一番大変でした。

当日、MORIXMORIホールにお客さんを並ばせたり、名前を書いて～と声をかけたりするのが大変だったし、ポウリングのところに常連客が2人もいて、おかしがなくなってしまう事件があったりしたけど、無事せいこうさせられてよかったです。

来年は参加できるかわからないけど、来年もし、お客さんとして参加したとき、今年とどれだけかわったか見てみたいですね。このゲームセンターのチームはまとめるのが大変だったけど、みんなと仲よく楽しくできてよかったです！！

【小学校6年生 Rさん】

当日は、予想以上の人が来て、びっくりしました。人がたくさん来て、札が足りなくなったり、受付の人数も足りなくなったりしました。札の追加の注文があったり、なくしてしまった分も急いで作りました。札を作るのに大きさを合わせたり、ラミネートしたりしたのでとても大変でした。

ハローワークで働いていたみんなが自分の仕事に一生懸命取り組んでいてうれしかったです。最近ケーブルテレビで当日の様子が放送されているのを見ました。実行委員のみんなががんばって働いていたし、参加してくれた人たちも楽しそうにっていて、たくさん笑顔が見れてうれしかったです。

今年初めての実行委員でしたが参加することができてよかったです。

【小学校6年生 Hさん】

私は、キッズタウンのじゅんびが楽しかったです。

理由は、フリーマーケットの仕事にやりがいを感じたのと、フリマの子たちとても仲よくなれたからです。

本番、物が全部売れてびっくりしました。

休憩中、万華鏡を3つほど作りました。とってもきれいに作れました！

去年も実行委員をしました。やはり、去年と同じ位疲れるし、楽しかったです。本番が終わったあとは、悲しいというか…（終わってしまった！）という気持ちが強かったです。

キッズタウンは、夏休みの中で3番目くらいに楽しかったです。

また来年も、実行委員にさんかしたいです。

【小学校5年生 Mさん】

感想文

私は今年、たんとおの仕事が市役所になりました。市役所はじゅんぴは大変で、本番はひまなのかなと思ってたけれど、「本番はひま」という考えはまちがってました。最初の1時間ちかくは、列が止まらなかったし、アンケートがないとわかって、大あわてでさくせいして、アンケートのせんでんをしたと思ったら、アンケートをしたいという人のちょうだの列ができて、数十分は列ができていたり、1日中バタバタでとても大変でした。じゅんぴもすごく大変で、げんこう書いて、プリントして切る。とくにプリントして切るということを何十回もやりましたが、とても大変でした。でも、自分がかいたパンフレットやしみんしょうが、みんなにくぼられて、みんながもっていると、とてもうれしい気持ちになりました。そして、私は今年も副実こういいん長になりました。去年とちがって、きかくいいんが司会などをしてくれたので、仕事の量は去年と比べ

て少なかったけど、夏休みじゅんぴきかんなは自分たちで司会もしたので少し大変でした。今年もとてもいいけいけんができて、とてもたっせいがあるキッズタウンでした。なので、来年もキッズタウンにさんかして、来年は実こういいん長も目ざしたいです。

【小学校5年生 Aさん】

わたしは、初めてキッズタウンのじっこう委員になりました。最初はうまくできるか、自信をもてませんでした。でも、みんなといろんな事を考えたりできて、楽しくできるようにしました。その事から少しずつ自信をもてるようになりました。そして、フードコートにわたしがなる事がきまり、食べ物話し合いなどが多くなりました。そしてフードコートのやきそばになる事もきまり「やきそば」としてかんばんを作ったりフードコートとも協力しながらやっていると、もっと自信をもてるようになりました。友だちもふえてじゅんぴが楽しくなってきました。ぜんじつじゅんぴになるとフードコートの食べ物作りを手伝うのも始まりました。とうじつじゅんぴは、ひたすらキャベツをちぎりました。手がいたくなってもがんばりました。そしてついに、「本番」です。ドキドキしながらお客さんをまちます。その中には学校の友だちもいてうれしかったです。

そして、おきゃくさんがせつめいを見てるあいだに、やきそばのじゅんぴをします。やきそばの手伝いの人にやさしくせつめいするのも、きんちょうしたけど、うまくできてよかったです。やきそばをうりつつけて、ぜんぶやきそばが売れました。その時はうれしかったです。本番がおわったあと、大人じっこう委員の人が「がんばったね」などと言ってくれてうれしかったです。またじっこう委員をやればいいなと思っています！ありがとうございました！

【小学校4年生 Sさん】

わたしがキッズタウンで一番うれしかったこととたのしかったことは二つあります。一つめは、おきゃくさんがたくさんきたことです。なぜかというときさいしょはアルバイトの人はすくなかったけど、さいごはたくさん人がきて…しかもふだも多くしてもらってあるじかんにはアルバイトが10人ぐらいになってとてもうれしかったです。二つめはじゅんびや前日じゅんびです。じゅんびではかんばんやごみばこをつくりたりぞうきにキッズタウンと書いたりしました。なかでも一番たのしかったのは、ごみばこづくりです。ごみばこづくりでは、かみにごみばこかいて絵もかいてダンボールのはこにはってできあがりです。それを3こつくりました。そしてぜんじつじゅんびでは、こどものまちをきれいにしたり、大きな声でうれんしゅうをしたりしていました。とても楽しかったので、またキッズタウンのじっこういんをやりたいです。

【小学校3年生 Yさん】

もりんびあさん、2F てんじスペース全体をかしてくれて、ありがとうございます。おかげで、巨大めいろは大成こうしました。ダンボールも、かしてくれてありがとうございます。とても楽しいめいろができました。お客さんからも、「とても楽しかった。」と言う声が多かったです。後、こどものまちキッズタウンのために、くす玉を用意したり、市長さんとうなりくんをよんでくれてありがとうございました。オレンジジュースとサイダーも用意してくれてありがとうございました。来年もやろうと思います。来年もよろしくおねがいします。

【小学校3年生 Hさん】

私は、今年巨大めいろを担当してすごく楽しかったです。とくに楽しかった事は巨大めいろを一からみんなで組立てて作ったのがやりがいがあったとても良かったです。一番最初から作るのは、大変だったけどキッズタウン当日たくさんのお客さんがめいろから出て来て「すごく楽しかった」と言ってくれたので、すごくうれしかったです。また来年もキッズタウンの実行委員になってキッズタウンに来てくれるみんなを笑顔にさせたいと思います。

【小学校4年生 Mさん】

「お客さんが来なかったらどうしよう」こどものまちのオープン時間9時にお客さんがたった1人だった時にわたしは思いました。今年3年生になったわたしは、はじめてこどものまちの実行委員になりました。企画委員にりっこうほし、しん行役をしたり、どんなまちにするかをみんなで考えたり、グラフィックデザイナーになって、ポスターをデザインしたり、3月からたくさんじゅんびをしてきました。当日10:30くらいになって、どっと人が入りはじめほっとしたのを思い出します。来てくれた人のうれしそうな顔や楽しそうな様子を見て、実行委員になってよかったなと思いました。また来年もさんかできたらしてみたいです。

【小学校3年生 Hさん】

後援してくださっている方々

—こどもの健やかな成長は、虫歯のない歯から— 青柳デンタルオフィス

成田市公津の杜 1-7-7
☎ 0476-29-3168
午前 9:00 ~ 12:45 午後 14:00 ~ 18:00
休診日：木曜日・日曜日・祝日

GOOD SMILE

Smile With You

千葉県の派遣依頼・お仕事探しはグッドスマイル
〒286-0014
成田市郷部 1354 郷部ウイングビル 1F
☎ 0476-20-1555

／まいにち健康、まいにち笑顔。／

コミュニティ薬局 こうづのもり

成田市公津の杜 4 丁目 5 番 3 号
ユアエルム成田店 B1
TEL:0476-37-6777 FAX:0476-37-6774
【月～土】10:00 ~ 19:00
【定休日】日・祝日



総合警備業・ビルメンテナンス

(株)ジェイ・エス・ピーサービス

<https://jsp-a.com/>

☎ 0476-40-5551

営業品目：ホームセキュリティ (ALSOK 代理店)

エアコンの工事・トラブルは



株式会社 JPN

☎ 0476-85-8586

受付時間：月～金 9:00～18:00

メール：info@jpn-ac.co.jp

◎対応地域は関東全域◎全メーカー対応

プロパンガス (LP ガス) の充填や
関連商品の販売などは



〒286-0132 千葉県成田市馬場42
TEL：0476-22-0948 FAX：0476-22-0960

Tac タカハシ矯正歯科

TEL:0476(22)0077

診療時間/10:30~7:00 (水)11:00~8:00

休診日/木曜。(日・月、隔週休診)



公津のお弁当

フォレスタ

成田市並木町 76-1

☎0476-94-5766

配達可能。各種お弁当承ります。
お気軽にお問い合わせください。

明治安田

<お問合せは>
明治安田生命保険相互会社
成田支社 成田中央営業部
〒286-0033
千葉県成田市花崎町 959
京成成田東口森田ビル7階
TEL：0476-22-1015



杜の風

公津の杜中学校 PTA OB 会

こどもたちのために
一緒に活動しませんか

【主催】こどものまち実行委員会

▼事務局▼ 成田市公津の杜コミュニティセンター内
成田市公津の杜 4-8 ☎0476-27-5252

公津の杜コミュニティセンター
(指定管理者 アクティオ株式会社)
発行人:竹尾 裕之 編集:鹿嶋 聡明
〒286-0048 千葉県成田市公津の杜4丁目8番地
TEL:0476-27-5252 FAX:0476-27-5353
E-mail:info-kozu@morinpiakozu.jp HP:https://morinpiakozu.jp/

もりんぴあ
こうづ
Morinpia Kozu